

Txillardegi ante la convocatoria del PNV

«El pueblo vasco vivirá la manifestación del día 28 como una tragedia»

SAN SEBASTIAN (EGIN). — "El choque del 28, que no puede ser sino duro y violento, va a ser vivido como una tragedia por el pueblo vasco. La convocatoria del 28, en el contexto que se ha producido sobre todo, es la derrota más grave sufrida por el patriotismo vasco desde hace muchos lustros", opinó José Luis Alvarez Eparanza, Txillardegi, en entrevista con EGIN.

EGIN. — ¿Cómo has recibido la noticia de la convocatoria del PNV a la manifestación "anti-terrorismo" del próximo 28?

TX. — En los primeros momentos, con incredulidad. La enormidad de la noticia me impulsaba a creer más bien en la manipulación de una noticia distinta por ciertos "mass media" de tendencia bien conocida. Pero tras la lectura del comunicado del PNV, y el conocimiento de las diversas "aclaraciones" autorizadas que siguieron, no pude menos que rendirme a la evidencia: El enfrentamiento total y abierto entre abertzales era ya inevitable; y en cuestión sólo de días, o de semanas como máximo. Las noticias en este sentido no tardarán en afluir a las agencias. El enemigo secular del pueblo vasco había ganado una vez más.

EGIN. — ¿Crees que se trata de un suceso grave?

TX. — Me parece, en efecto, que la convocatoria del 28, en el contexto que se ha producido sobre todo, es la derrota más grave sufrida por el patriotismo vasco desde hace muchos lustros. Todos los abertzales tenemos hoy esta impresión; y entre estos incluyo, por supuesto, a muchos militantes del PNV, que se sienten hoy traicionados por su dirección política.

EGIN. — ¿Piensas que la manifestación del 28 es una manifestación anti-ETA?

TX. — Es la evidencia misma. Todas las fuerzas de la izquierda abertzale (y con ésta, una parte tal vez importante de la base del propio PNV) están en contra de la manifestación; en tanto que todas las fuerzas no abertzales, desde APE al PCE, la apoyan con entusiasmo. Es difícil creer que esta bipartición se debe a la actitud frente a las FOP; pero es la normal cara a ETA. Es imposible creer que todos los partidos, vascos y no vascos, han interpretado al revés el verdadero signo de la manifestación. Tampoco la fecha deja lugar a dudas: Inmediatamente después de la muerte de dos representantes de las FOP; en tanto que ha habido decenas de ocasiones que hubieran ofrecido otro signo (en julio pasado sobre todo), para que el PNV expusiera de otra manera su voluntad "anti-terrorista".

EGIN. — Algunos hablan así de "manifestación anti-vasca".

TX. — Seamos más precisos. Pre-

Lo cual no quiere decir que su militancia sea consciente, todavía, de esta clarísima regresión política a un estadio arcaico de la Historia Vasca.

EGIN. — ¿Y cómo se explica todo esto?

TX. — Ya he dicho antes que este enfrentamiento no es nuevo; pero que antes era latente e implícito, en tanto que ahora se ha hecho público. Pero el PNV lleva ya más de 40 años dando su preferencia política al PSOE, y oponiéndose sin tapujos a impulsar, ni siquiera indirectamente, a la izquierda abertzale; o a tratar incluso con ella frente al PSOE. Reconocemos con todo que también la izquierda abertzale, por su atomización permanente, y por el anacronismo ideológico de muchos de sus planteamientos, tiene una parte de culpa no despreciable en la crisis actual. Pero tras la provocación del 28, la ruptura entre la izquierda abertzale y el PNV parece gravísima; e irreparable, salvo viraje radical y cambios indiscutibles en la praxis política de este último.

EGIN. — Se habla de "factura secreta" en Madrid.

TX. — Los parlamentarios vascos han fracasado totalmente en Madrid; y el Consejo General Vasco, que fracasó desde su nacimiento al excluir a Navarra, está fracasando totalmente en Euskadi. ¿Qué factura? Se nos ha advertido que no habrá autonomía mientras haya violencia. Pero entre el 14 de abril de 1931 y el 18 de julio de 1936 no hubo violencia abertzale alguna, ni estaban los neo-franquistas en el Poder; a pesar de lo cual no se nos dio nada.

EGIN. — Así pues no comprendes al PNV...

TX. — En efecto. Es difícilísimo. Cuando lo sucedido en Madrid desde hace un año impulsaba a una manifestación abertzale unitaria contra el consenso UCD-PSOE y la Constitución, nos encontramos con una manifestación unitaria PNV-UCD-PSOE, contra los abertzales que van a votar no al consenso y a la Constitución...

EGIN. — ¿Y si el PNV desconvoque?

TX. — Me parecería una buena iniciativa. Pero es poco probable. Ello equivaldría al enfrentamiento del PNV con todas las fuerzas españolas, tras el enfrentamiento con todas las fuerzas vascas y con su propia base. Pero el choque del 28, que no puede ser sino duro y virulento, va a ser vivido como una tragedia por el pueblo vasco; ya que, digase lo que se quiera, las diferencias entre los militantes abertzales de las bases de todos los partidos son mínimas. El motor es nacional, o no existe.

Del Burgo criticó al PNV en el «Club Siglo XXI»

MADRID (Efe). — Si Navarra se incorporase a Euskadi perdería irremisiblemente su personalidad histórica, amén de una merma considerable de su autonomía foral, afirmó el senador Jaime Ignacio del Burgo, en su intervención en el Club Siglo XXI sobre "una alternativa constitucional para Navarra". Comenzó del Burgo haciendo un paralelismo entre las tesis originales del fundador del PNV y las que desarrolla ETA y criticó la posición del PNV cuyos postulados inducen a que fuerzas a su izquierda justifiquen la lucha armada.

Afirmó más tarde que lo vasco es consustancial, pero no determinante de lo navarro. Nosotros propugnamos una Navarra justa y progresista, auténticamente foral y para ello aspiramos a devolver al pueblo navarro mediante la reforma de sus instituciones el ejercicio de la autonomía. Defendió la solidaridad navarra con el resto de España y rechazó el calificativo de privilegio con que a veces se refieren ciertos doctrinarios fiscalistas respecto a la autonomía fiscal de Navarra que "constituye un derecho inherente a nuestra foralidad".

Abordó el tema de si Navarra es o no vasca, para concluir tras una seria exposición de argumentos históricos, que Navarra no constituye unidad ra-

cial ni lingüística. Señaló que la historia prueba que Navarra y Vascongadas siguieron políticamente rumbos diferentes y resaltó la diferencia entre los fueros vascongados y la situación del reino de Navarra que hasta 1839 tuvo soberanía política a diferencia de las Vascongadas que desde los siglos XII y XIII fueron incorporadas a Castilla.

En la última parte de su conferencia el senador se refirió al dilema de Navarra-Euskadi, afirmando "nosotros hemos apostado por el mantenimiento a ultranza de la personalidad política e identidad de Navarra, como comunidad libre y autónoma en el seno de España" y finalmente Del Burgo reconoció que en el País Vasco se está viviendo una auténtica guerra revolucionaria y aunque admitió que actualmente no hay grandes puntos de apoyo para el optimismo, expresó su deseo y su esperanza de que, con la autonomía se produzca una reacción del pueblo, "hoy atemorizado por el terrorismo de ETA".

■ Industrial amenazado. Angel Pérez Palomino, propietario de la empresa "Aeso y Cia" ha denunciado haber recibido amenazas de muerte, telefónicamente, por parte de ETA, si no readmite a 20 obreros despedidos.

Pedro Oñate pide a UCD que clarifique las cuentas de los municipios antes de las elecciones

SAN SEBASTIAN (EGIN). — Pedro Oñate se ha dirigido a la secretaria electoral de UCD en el sentido de que, siendo el partido gubernamental y al mismo tiempo responsable de la actual Administración Local en vigor, obligue a las corporaciones salientes, o en su caso a las Gestoras, a emitir un informe pormenorizado, documentado y exacto tanto de la situación administrativa como económica de las corporaciones salientes, es decir, de la entidad local que abandona a efectos de establecer una diferenciación muy clara entre las gestiones democráticas que se inician y las que terminan de orden franquista o de tipo verticalista. Según Oñate esta petición tiene además la finalidad de ilustrar al votante de la situación exacta de la entidad local en la que va a votar y evitar que el partido gubernamental UCD, actúe en la doble condición de concurrente a las elecciones municipales y al mismo tiempo posea informes reservados sobre la situación concreta de las entidades locales.

Pedro Oñate viajó recientemente a Barcelona llamado por algunas asociaciones de vecinos para dar unas charlas en la Universidad de Barce-



A Pedro Oñate le preocupan las municipales. (Foto Urkiza)

lona relacionadas con los problemas de los municipios. Según Oñate las candidaturas a presentar en las municipales deben de ser de carácter popular y evitar que se reflejen prometimismo los resultados de las elecciones generales y además de ser así y a causa de las concepciones centralistas de algunos partidos las autonomías podrían verse seriamente amenazadas.

pisos felices
de compra fácil

CONSTRUCCIONES PASCUAL
Frente Toky-Alay (14 viviendas)

Viviendas de 80 m², constan de:

● 3 dormitorios ● salón ● cocina equipada ● baño ● aseo ● trastero.

— Precio desde 2.475.000



SANTIAGO TOLOSA | Agencia Inmobiliaria
Avda. Francia, 2 - Teléfono 62 46 55 - IRUN

E.A.J. - P.N.V.

EUZKADI ASKATUA ETA
BAKETSU BATEN ALDE

POR UNA EUZKADI LIBRE
Y EN PAZ

El PARTIDO NACIONALISTA VASCO, está organizando autobuses especiales, para la manifestación que el próximo sábado, día 28 a las 5'30 de la tarde, se celebrará en Bilbao con el lema: "EUZKADI ASKATUA ETA BAKETSU BATEN ALDE", POR UNA EUZKADI LIBRE Y EN PAZ". A los afiliados y simpatizantes que quieran inscribirse, rogamos llamen a los siguientes batzokis:

Amara. Tel. 460014 (todo el día)
Antiguo. Tel. 213825 (a partir de las 7 de la tarde)
Gros. Tel. 281369 (a partir de las 7 de la tarde)
Donosti-zahar. Tel. 422309 (a partir de las 7 de la tarde)
Alza. Tel. 274879 y 216210 (todo el día)